

zu erzählen, so sieht man außer den an ihr bezeichneten Stunden, Minuten, Sekunden, Datum u. s. w. zwey große Säulen; zwischen diesen Säulen steht ein Bild, das den Erlöser vorstellt, an beiden Seiten befinden sich mehrere kleinere und größere Thüren; aus einer der großen zur Rechten gehen Mittags um 12 Uhr die Bilder der Churfürsten und das des Kaisers in Prozession heraus, wenden sich zu dem Bilde des Erlösers, machen demselben eine Verbeugung und empfangen darauf von ihm ein Zeichen des Segens mit der Hand, worauf sie sich wieder durch die Thür zur Linken entfernen; in den kleinen Thüren sieht man auch Figuren in Bewegung und auf den beyden Seiten zwey Trompeter, die ihre Posaunen ansetzen, als wenn sie blasen wollten.

Eine sehr wichtige und besonders für die Schiffahrt äußerst nützliche Erfindung neuerer Zeiten (1764) ist die der See- oder Längenuhren, für welche der Engländer Harrison nach vielen misslungenen Versuchen den für die Erfindung derselben ausgesetzten Preis von 10,000 Pfund Sterling erhielt.

Hier hast Du also eine kurze Uebersicht der Geschichte der Uhren überhaupt und der Erfindungen der einzelnen Arten derselben, so gut ich sie Dir geben kann. Als einen kleinen Anhang zu dieser Geschichte betrachte die kurze Beschreibung einer Erfindung des